

El monopolio escolar y el ateísmo pedagógico son una excepción en las constituciones políticas, y en cambio, la libertad de enseñanza es la regla: enseñanza confesional, tasada por la misma voluntad de los padres de familia.

Mediará Inglaterra entre Salamanca y Barcelona

EDITORIAL

EN DEFENSA DEL NIÑO

Hemos notado, desde hace algún tiempo a hoy, que la proyección cinematográfica entre nosotros ha ido buscando un declive moral muy en perjuicio por cierto de la niñez.

Hace algunos meses el propio Sr. Ministro de Educación, en reportaje sustancioso, si se dolía del espectáculo que proporcionaba la multitud de párvulos, niños de escuela, que invadían las salas de nuestros teatros, sin la menor ortapisa, ni de sus padres, ni de nadie para vivir inmensamente la tragedia del infra-Hombre, con los consecuencias de desnutrición mental, moral y física que son visibles.

La Escuela costarricense tiene frente a sí, un problema que resolver con premura: el problema del cine: el cine descocado, enervante troquel de pilletes.

Para que se vea cómo nuestra labor no es obra de místicos vamos con mucho gusto a reforzar nuestra campaña pro-cine decente, con un bien escrito editorial de la muy conocida revista "CARTELES" de la Habana, que apareció en su edición correspondiente al dos de enero de este año. He aquí el pensamiento de la revista habanera:

"Una benemérita institución de Damas Revekaks, que lleva el nombre de "Lucía Iníguez" — la madre ilustre de aquel gran patricio que simbolizó el decoro y la austeridad de la generación libertadora—ha tomado en estos días, noble iniciativa de dirigirse a las autoridades y a la

—Pasa a la pág. 12

Ofreció la Gran Bretaña para mediar entre Burgos y Barcelona.—Trátase de abolir los bombardeos aéreos de los civiles

FRANCIA TAMBIEN HACE GESTIONES EN ESTE SENTIDO

LONDRES, 2. UP. — El gobierno de la Gran Bretaña se acercó oficialmente a los gobiernos de Burgos y Barcelona ofreciendo sus buenos oficios con la intención de negociar algún convenio entre los dos beligerantes para abolir los terribles bombardeos de que ha sido víctima la población civil en ambos territorios. La Gran Bretaña tiene la mayor simpatía para los deseos expresados por el gobierno francés ayer de que es imprescindible tomar alguna acción para impedir los bombardeos sin distinciones de los civiles en España. De las fuentes más autorizadas la United Press ha sido informada de que el gobierno británico ya se ha dirigido a los dos gobiernos por medio de sus respectivos representantes, haciendo sus gestiones independientemente de las que ha iniciado Francia hacia el mismo fin.

LONDRES, 2. UP. — El gabinete británico se reunió en la residencia oficial del primer ministro Neville Chamberlain, en la calle Downing a las once de la mañana de hoy, ocupándose en primera línea con la situación alarmante creada por el hundimiento del vapor mercante británico Endymion, y de las medidas que han de tomarse sin demora para poner fin a los actos de piratería ocurridos en el

Mediterráneo en estos días. El ministro de marina, Duff-Cooper, presentó a la aprobación del gabinete los datos técnicos preparados por los expertos del almirantazgo para reforzar la patrulla anti-pirática en el Mediterráneo y poco después de la sesión del gabinete el almirantazgo anunció que los dos cruceros Southampton y Newcastle zarparon de Gibraltar rumbo a Valencia.

PROMOVIDO A CAPITAN EL TENIENTE BRUNO MUSSOLINI

ROMA, 2. UP. — El ministerio de aviación publicó hoy un comunicado oficial anunciando la promoción a capitán del teniente de aviación Bruno Mussolini, en reconocimiento a su

pericia y méritos demostrados en el reciente vuelo de Italia a Río de Janeiro. Los datos oficiales que participaron en esta proeza fueron condecorados con la medalla de oro al mérito.

372 ATLETAS INSCRITOS PARA PARTICIPAR EN LAS COMPETENCIAS OLIMPICAS

PANAMA, 2. — 372 atletas participarán en las competencias olímpicas de pista y campo que se iniciarán el 6 del corriente, tomando parte todas las naciones que concurren a los cuartos juegos olímpicos. Las inscripciones se han hecho en la siguiente forma: 205 atletas en competencias de pista; de campo, 142; maratón, 13; pentatlón

12, registrándose mayor número de atletas para las carreras de 100 y 200 metros planos. El torneo de pista y campo continuará diariamente a partir del 6 hasta el 11 de febrero, día en que se correrá por primera vez el maratón en los juegos olímpicos centroamericanos y del Caribe.

DISTRIBUIDAS HASTA AYER MAS DE TRES MIL CEDULAS ELECTORALES

FALTAN POR DISTRIBUIR CERCA DE ONCE MIL CEDULAS

El movimiento de distribución ha aumentado en la ciudad

Ha aumentado la distribución de cédulas electorales en la ciudad de San José para las próximas elecciones de distritos y de municipios de las provincias y de la capital. Según el respectivo reportaje oficial se han distribuido hasta el día de ayer cerca de

tres mil cédulas. Faltan por distribuir cerca de once mil. La distribución ha aumentado mucho en estos días y se estima que la distribución pasará de más de la mitad por el movimiento que está siendo intenso en la distribución.

SIEMBRAS ALGODONERAS EN LAS REGIONES DEL PACIFICO

En vista de los muy buenos resultados obtenidos se están intensificando

Es grande el rendimiento que se obtiene en cada manzana

Muy buenos resultados están dando las siembras algodoneras ejecutadas en las regiones del Pacífico, especialmente en Orotina y en San Mateo, donde se ha venido trabajando activamente.

En vista de ese resultado, los interesados han resuelto emprender en nuevas siembras en extensiones en dicha región. Han sido adquiridas las parcelas y se comenzarán los trabajos.

Los informes que sobre el particular se tienen son los de que el rendimiento de las siembras en esas regiones es mayor que el de otras regiones donde también se han hecho siembras de algodón.

Se ordena intensificar los trabajos de construcción del edificio de Salubridad

ES CON EL OBJETO DE QUE SE PUEDAN INSTALAR LAS DEPENDENCIAS DE ESA SECRETARIA

Se ha comenzado con los trabajos del cuarto piso

El gobierno ha ordenado que se intensifiquen los trabajos de construcción del edificio de la secretaría de salubridad pública donde se instalarán todas las dependencias de esa Secretaría.

Con el objeto de que queden listas para hacer la instalación de esas dependencias como también para instalar las del Consejo Nacional de Salubridad, que intensifica sus actividades.

Tengan cuidado quienes vayan a Panamá

Ha aparecido en Enero una emisión fraudulenta de billetes panameños, lo que advertimos a los ticos que allá se encaminen estos días y los del carnaval.

Aunque el gobierno vecino ha perseguido a los falsificadores, no sería raro que trataran de sorprender a los excursionistas y deportistas nuestros.

cuota adicional de un millón de kilos de Dulce

dirán al ejecutivo los productores de caña.—Que sea fijada por la fábrica de licores para la compra de dulce

En vista de la superproducción de la actual cosecha de caña y de la baja de precios, los productores de caña plantean una gestión ante el Poder Ejecutivo en el sentido de que la Fábrica Nacional de Licores amplíe la cuota de compras que todos los años se hace por parte de esa dependencia.

Según los informes que tenemos la gestión se contrae a que la cuota adicional que se fije no sea menor de un millón de kilos, pues se considera que solo así se po-

drian evitar las consecuencias que se derivan con la gran cantidad de dulce que está resultando de la actual cosecha en las regiones cañeras de la república.

Una delegación de los productores visitará al señor Secretario de Hacienda y le expone en detalle cual es la situación que se plantea a esa industria. En el día de ayer se comenzaron las actividades con tal objeto y la gestión será acompañada con el mayor número de firmas de esos señores industriales.

Crónica de Sociedad

EL CUMPLEAÑOS DE UNA DISTINGUIDA SEÑORITA
 Celebró el lunes la grata fecha de su natalicio, la distinguida y virtuosa señorita Adelia Blanco Calvo, hija del recordado caballero don Manuel V. Blanco y de su señora esposa, la estimable dama doña Salvadora Calvo de Blanco.
 Saludamos a la culta amiga y le deseamos todo género de bienandanzas.

NATALICIOS
 Han celebrado su natalicio las estimables damas doña Emilia de Luján, doña María de los Angeles Carvajal de de Solano, doña Hilda María Van der Laat de López, doña Carmen Figueres de Orlich, doña Isabel Velázquez de Guerra y doña Ade la Castro Méndez v. de Gutiérrez, a todas a quienes saludamos muy atentamente deseándoles mucha felicidad.
 —Han celebrado también su cumpleaños los distinguidos caballeros doct. don José Corvetti Bertozzi, ingeniero don Ricardo Pacheco Lara. Al saludarlos muy cordialmente hacemos votos por su felicidad.

VACACIONES
 El lunes comenzaron las vacaciones para los empleados y obreros de la Imprenta Nacional. A cada uno se le han concedido 15 días de asueto, lo que viene a hacer un merecido descanso, un paréntesis en las labores del establecimiento de artes gráficas del Supremo Gobierno.
 ¡Bien por los empleados de la Nacional a quienes deseamos felices vacaciones!

Operación quirúrgica
 Próximamente ingresará al Hospital San Juan de Dios, en esta ciudad, la estimable señora Chepita Suárez de Lagos, digna esposa de nuestro colaborador don José Angel Lagos, quien será sometida a una operación quirúrgica en la garganta.
 De todo corazón deseamos buen éxito en la operación y que recobre la salud perdida la señora de Lagos, para bien de ella y de los suyos, son nuestros deseos.

EL FALLECIMIENTO DE DOÑA NISIDA CASTILLO DE GALVEZ
 El veinticuatro de enero último falleció en esta ciudad la joven y estimable señora doña Nisida Castillo de Gálvez, hija de un honorable hogar de Cartago y esposa del caballero don Manuel Antonio Gálvez.
 Descanse en paz el alma

de la recordada extinta y reciban sus deudos la expresión de nuestra sentida condolencia.

EL FALLECIMIENTO DE DOÑA AMELIA ROJAS VALERIN DE BARQUERO
 El viernes pasado dejó de existir en esta ciudad, la estimable señora doña Amelia Rojas Valerín de Barquero, cuyo entierro se verificó el sábado, previos los funerales celebrados en la iglesia de la Soledad, con numeroso acompañamiento.
 Damos nuestro muy sentido pésame a su esposo, el conocido industrial don José Barquero, así como a sus hijos y demás deudos.

Enferma de cuidado
 Con mucha pena nos hemos enterado del mal estado de salud que aqueja a la respetable señora doña Catalina Rojas de Campos, esposa de nuestro buen amigo don Vicente Campos.

Sinceramente deseamos su pronto restablecimiento.

Los que veranean
 En Río Segundo, en su finca comprada recientemente, pasa una temporada nuestro particular amigo don Víctor Zúñiga, su apreciable señora esposa y sus hijos.
 —En el mismo lugar, se encuentra la apreciable familia Barzuna.
 —En San Rafael de Oreamuno, desde hace ocho días, se halla la estimable señora doña Mercedes Cascante de Arié, con sus hijos.
 —Después de pasar varios días en la finca de su señor padre, don Ramón Arias, han regresado a San Isidro de Coronado, los estimables esposos don Prudencio Arias y su señora esposa doña Zelmira de Arias, con su hija María del Socorro.
 —En Alajuela, estuvo unos días de temporada la honorable señora doña Fidelia Z. de Meza.

La Fiesta PATRONAL en TURRUBARES

La fiesta que todos los años la Iglesia celebra en honor del Apóstol San Pablo, y que por gracia de Dios es el Patrono del cantón de Turrubares, nunca ha estado mejor que este año.
 La Santa Misa de Revestidos, celebrada por nuestro señor Cura Párroco presbítero don Enrique Bolaños, acompañado de nuestro buen amigo presbítero don José Fabio Chacón y el seminarista don Antonio Barrantes, estuvo sencillamente admirable.
 Pero si en algo debiéramos dar rienda suelta a nuestra pluma sería para alabar en toda su amplitud el panegírico a cargo del muy reverendo padre Redentorista don Javier García. La víspera, en el rosario el presbítero Chacón, había preparado los ánimos hablando de la conversión de nuestro querido Apóstol Pablo, lo cual motivó que al día siguiente pudiéramos recalcar en nuestros corazones la gloria de este gran Apóstol de los Corintios, los Efesios, etc., etc., y pudiéramos admirar la palabra fluida, dulce e instructiva del insigne orador Padre García.
 La música que este año vino de la capital, es otro número que tuvimos el gusto de admirar; el conjunto dirigido por el maestro señor Ismael Cortés, fué la alegría de la fiesta, y no sólo por su nuevo y variado

repertorio, pues los muchachos sabían captarse la simpatía del pueblo.
Arreglo de la Iglesia
 La Iglesia adornada de cortinas, cordones, gallardetes, banderas y flores y el altar con sus luces de colores, daban su aspecto que en este pueblo nunca habíamos presenciado.
 En el turno, la ruleta y las argollas estuvieron con bastante actividad y lo mismo la venta de animales, ventas de comida y refrescos, todo estuvo bien manejado; por este medio se dan las más expresivas gracias a todos los que con su esfuerzo contribuyeron a estos trabajos.
Orden
 Hace muchos años este pueblo no daba una nota tan alta de civismo y cultura y a pesar de que algunos libaron algunas copitas, no hubo desórdenes, siendo esto muy honroso para este cantón.
 Es mi humilde opinión que todo esto se le debe a la organización de los festejos, hecha por nuestro buen Párroco, el Presbítero don Enrique Bolaños Quesada, el cual ha sabido captarse los corazones turrubareños de tal modo que siendo nuestro Pastor, nosotros sus ovejitas amamos a nuestro Pastor.

EL INDIO

Ciento noventa y seis colones diarios para el Ornatario de esta ciudad

Labor intensa y caritativa es la ejecutada por la Junta de señoras de San Vicente de Paúl que tiene a su cargo la asistencia del Orfanatorio Capitalino, institución que vela por los niños desvalidos en una cantidad aproximada de ciento cincuenta.
 Del informe publicado extractamos que en el año anterior el Hospicio recibió entradas por 81,032,08 de los que se gastaron solamente 71,621,30 colones, quedando en consecuencia un buen saldo.
 Resulta que en cada uno de los doce meses se consumieron C 5968,60 o sea un gasto por día de C 196,22 que ya es bastante.
 Algunas pocas personas de vez en cuando se acercan a esa institución y dan algo de sus ganancias, llevando la alegría a los niños y el espíritu de ayuda y cooperación a la Junta.
 Hiriendo quizás su modestia, hay que hacer mérito esta vez del comerciante don Vicente González P, quien

en los días de Navidad cercó al Hospicio y con muchos regalos proporcionó a los niños que en noches elevaron su oración al Creador por el excelso caballero que les dio las gracias y alimentos curados con el deber cristiano ser útil a nuestros semejantes.
 Durante todo el año do ejerció el cargo de director de educación física ese plantel el ameritado caballero don Francisco Méndez Zúñiga quien les ha enseñado numerosos ejercicios y marchas.
 Vaya para las señoras que integran la Junta Administradora del Asilo un voto de gratitud y de estímulo se dedican con todo empeño a educar a esos niños, así como la cristiana labanza y reconocimiento a las Hermanitas de la Caridad de San Vicente de Paúl allí abnegadas y buenas funden cariño a los niños les enseñan oficios útiles

Nombramientos Eclesiásticos

La Curia Metropolitana asignó a los sacerdotes recién ordenados los lugares en que desempeñarán su sagrada misión:
 Prbo. don Alberto Coto ha sido nombrado Coadjutor de la Parroquia de Cartago.
 Como Coadjutor de la Parroquia de Heredia fue señalado el Prbo. don Benjamín

Núñez.
 Para desempeñar la tutoría de la Parroquia de Heredia ha sido nombrado el Prbo. don Carlos Joaquín faro.
 Imploramos al Espíritu Santo que ilumine en el desempeño de sus funciones a los nuevos Ministros del Señor.

Duelo en la congregación merced

Luz Barrantes Zeledón ha entrado en la paz del Señor; es un fanal, una luz que ha dejado de esparcir su esplendor de cristiana en este mundo para llevar sus fulgores a la morada de los justos.
 Nació en esta capital en 1893 siendo hija del honorable hogar de don Gabriel Barrantes y doña Micaela Zeledón, ambos fallecidos, pero cuyo recuerdo se conserva mercedamente. Luz fué una de esas personas que se dedican incansablemente al trabajo desde los primeros años de su juventud y dan el ejemplo a los que les rodean. Afectuosa en extremo supo hacer extensiva su bondad a todos los que tuvimos la dicha de cultivar su amistad. Alma piadosa que ingresó a la Real Tercera Orden de Nuestra Señora de Mercedes desde su fundación en la Parroquia de la Merced y a cuyo cargo como celadora estuvo largo tiempo el octavo coro. Siempre se mantuvo dispuesta a cumplir con el Reglamento de la Orden y a sacrificar todo el tiempo necesario al servicio de la Congregación. Todavía hace poco tiempo, ya minada por la terrible dolencia que la llevó al sepulcro, la veíamos cumplir con sus deberes de cristiana y no fué sino hasta última hora que obligada por el avance de la enfermedad hubo de quedarse en su lecho. Re-

signada a pesar de lo notando el destroz que le causaba paulatinamente el organismo y comprendiendo su fin se acercaba. Luz su tormento pero la fe le daba fuerza para cumplir sus últimos deseos, pensando en la pena intensa que le causaba a los suyos. Por fin venció aquella lucha del espíritu mingo pasado en las horas de la tarde, y el alma de la lente hermana, de la amiga, voló hacia el cielo en busca de la Gloria.
 El lunes se efectuó la inhumación de los restos de Luz en un solemne funeral, siendo presidida por gran número de hermanos de la Orden y acompañado por multitud de personas que querían demostrar su dolor.
 La Parroquia de la Merced ha perdido un valioso miembro; la Real Tercera Orden está de duelo porque una desaparecida era una columna de la Congregación por su celo y por su ejemplo.
 LA EPOCA hace votos de pena y manifiesta su condolencia a la familia, de la señorita Luz y a la Orden Tercera de Nuestra Señora de Mercedes, deseando que el consuelo que el Señor le Fe Cristiana lleva a los corazones...

LA EPOCA
 Sale los Jueves y los Domingos
 SUSCRICION MENSUAL C1.00
 Director: Guillermo Angulo M.
 TELEFONO 4062
 APARTADO 1031
 OFICINAS: Frente a LA TRIBUNA

TURNO EN EL ZAPOTE

La Junta Edificadora ha convocado a los vecinos del distrito del Zapote para el turno que se verificará el próximo domingo 6 de febrero. Los fondos que se recauden con este motivo, servirán para diferentes reparaciones de carácter urgente que han de hacerse en el Templo de la localidad. Las diferentes comisiones nombradas al efecto se

ban empeñado para alcanzar el mejor éxito, y para ello han preparado una excelente cocina de platos típicos, y diferentes diversiones para hacer pasar un rato bien agradable a los visitantes.
 Que la patrona de los zapoteros, María Inmaculada, premie abundantemente el noble empeño de sus abnegados hijos.

ECOS DEL HOGAR

Página a cargo de la señora Profesora
doña ÉTILMA DE ROMERO

Las damas y señoritas que deseen colaborar en esta
sección, deben dirigir su correspondencia al
APARTADO 974

osofía Marital:

Suegra
por Juana de Ibarbourou

Te ha hecho sonreír, créel
aire azorado con que
has dicho:

Madrina: la madre de Da
vendrá la semana pró
a pasar unos días con
otros aquí en casa".

as a enfrentarse intima
nte, por primera vez, con
suegra que estás nerviosa
lena de temores. Si fuese
propia madre o yo misma
enes te llegaran de hués
es, te llenaría de gozo de
ar con dueña de casa an
nosotros. Pero la suegra!
ser terrorífico que es pa
la recién casada la madre
su marido!

o hay una muchachas que
la crea animada de los
timientos menos cordiales
el espíritu de crítica tam
menos caritativo. Y esa
es la base real de todas
desinteligenias futuras.
madre de su marido debe
para toda esposa buena y
dente, como su propia ma
Frente al joven matri
nio los derechos de los dos
iguales. Es necesario,
—absolutamente neces
que te acostumbres des
hora a no pensar mal de
y a esperarla como una
ladera hija suya que eres:
los brazos abiertos y el
zón limpio de suspica
y sospechas. Si así lo ha
habrás ganado una victo
Por regla general la a
ción es creada por la an
ada defensa. Si ella te

siente desprevenida, si llega
a tu casa, no como un hués
ped a quien se le ha prepara
do un tenso ambiente de cum
plimientos obligados, y por
lo tanto fríos, si le das la sen
sación de que viene a ocupar
un lugar que le pertenece y
te adelantas a darle tu cora
zón, ella, que también estará
a la expectativa de ver como
eres, abrirá el suyo de inme
diato y tú habrás hecho por
tu propia felicidad mucho
más de lo que puedes supo
ner. Tantas veces la desu
nión de un matrimonio com
ienza por la enemistad que
no ha sabido evitarse con la
suegra!

Toma esta primera visita—
lo demás se anda solo— con
perfecta naturalidad. Ríe, ha
bla, vive como siempre. No
le des la importancia de ser
un testigo molesto ni te com
portes con Daniel, temiendo
su censura, ni más ni menos
carinosa, que lo habitual. Haz
te a la idea de que no llega
a tu casa una ogresa o una e
nemiga, sino una madre. Y
ya verás como el sistema no
falla. Aún en el caso de que
hubiese entre las dos diferen
cias de educación, de ambien
te, de ideas, en la recién casa
da está el deber de ser quien,
aunque sólo sea en aparien
cia, se adapte al carácter de
la madre de su marido. En
tonces ésta será completamen
te conquistada por ese fino
tacto, que evita los rozamien
tos y los disgustos. Borra de
tu diccionario de esposa esta
fea palabra "suegra". Pon en
su lugar a otra, que es perfec
ta: Madre!

Publicaciones importantes

Hemos seguido con bastante
interés las publicaciones de Pa
blo Ateneo, seudónimo que co
rresponde al distinguido escri
tor don Pablo Luros. Tienen sus
producciones una gran impor
tancia por el magnífico desarro
llo de los temas, de preferencia
los que se refieren al matrimo
nio. El certificado pre - nupcial
de que habla en uno de sus úl
timos artículos es algo que ya
el Ministerio de Salubridad Pú
blica debiera haber procurado
implantar en este país; nuestra
legislación ya debiera haberlo
acordado como obligatorio para
ambos sexos. De otro modo no
se consigue llegar al fin que se
propone porque la ignorancia de
las gentes es el obstáculo más
poderoso para llegar a un con
vencimiento. Estamos seguros de
ello porque ya hemos palpado
la lucha que hasta en los mis
mos centros de población se
mantiene con los padres y ma
dres de familia para el uso del
cepillo de dientes en sus niños;
para los exámenes clínicos; pa
ra la aplicación de las medici
nas que han de combatir do
lencias cuyo avance será fatal,
etc., etc. Si contando con las fa
cilidades que las Instituciones
de Beneficencia conceden y
convencidas las gentes muchas
veces de lo que significan los
descuidos en la atención debida
a los hijos que están en su po
der, no les dan importancia, qué
habremos de pensar acerca del
interés que pongan al ir a con
traer matrimonio ignorando la
inmensa responsabilidad que les
espera?

Es un alto porcentaje de per
sonas de ambos sexos que pa
decen de enfermedades vené
reas; otros tuberculosis; o bien
propensos a desequilibrios men
tales y sabe Dios cuántos, a la
lepra.

Cita Pablo Ateneo los países
que han introducido medidas
civiles para mejorar la
condición de las familias y de
hecho las de la sociedad. Aquí
debiera hacerse como dijimos
antes, estrictamente obligatorio
mientras se logra mediante una
campaña de prensa y de radio
difusión hacer llegar al pueblo
a comprender sus deberes y res
ponsabilidades.

No hay de parte de las escue
las y colegios y menos aún del
hogar, una preparación especial
para entrar a la vida matrimo
nial, como no la hay tampoco
de la señorita para atender de
bidamente los oficios domésticos,
como no la hay en el hom
bre para cumplir con sus obli

gaciones de manutención; como
no la hay en la parte espiritual
para saber hacer del hogar un
santuario de paz y de respeto
mutuo.

Ha de hacerse saber a las gen
tes la gravedad que implica pa
decir de ciertas enfermedades
ya sea adquiridas por contagio,
ya sea por herencia para la pro
creación de seres que vendrán
a soportar una vida de calami
dades morales y físicas. Los mé
dicos hacen cuanto está a su al
cance por combatir la ignoran
cia al respecto y el mismo De
partamento de Salubridad pro
cura la divulgación por medio
de folletos pero esto no es su
ficiente porque hace falta el ri
gor de las leyes.

Mucho más tenemos que agre
gar pero será en ediciones sub
siguientes porque la falta de es
pacio no nos permite por hoy ex
tendernos en estas importantes
consideraciones.

doctrina Cristiana

DEBERES DEL ESTADO

gún la doctrina cristiana el
do tiene atribuciones, que
verdaderas y se pueden pre
asi: "Tutela Jurídica;
tencia Social".
or Tutela jurídica se en
de el deber del Estado en
proteger los derechos de los
adanos, con preferencia los
os trabajadores y los de los
es; b) Determinar los de
os y deberes de cada clase
al con leyes apropiadas; c)
olver los conflictos que pue
surgir en el ejercicio de es
mismos derechos. Por Asis
ia Social se entiende que el
do debe promover el bien
lico en esta forma: a) En el
po económico protegiendo y
nulando la actividad priva
— emprendiendo obras de
dad pública — favorecien
a agricultura, la industria,
omercio, la equitativa distri
ón de las riquezas naciona
b) En el campo intelectual
oral, promoviendo la Ins
ción y Educación Pública,
egiendo la Religión Católi
in supeditarla a la política;
epimir hasta donde sea po
la propaganda bolchevi
del comunismo y del so
mo, porque son peligrosos
la Religión y la Patria;

y no es necesario decir aquí los
males que, actualmente aquejan
a Rusia, España y México.

Ahora vamos a definir las
opiniones que se sustentan acer
ca del Estado y Asistencia So
cial. El concepto de ello está
entendido diversamente por la
Esquela Liberal, la Socialista o
Comunista y la Católica. Ve
mos entonces los errores en que
incurren el liberalismo, el so
cialismo y el comunismo: el
primero enseña que la sola fun
ción del Estado es la Tutela Ju
rídica y no la Asistencia Social.
El Estado, en este caso, es co
ro un policía que mantiene el
orden, en lo demás que cada
cual haga lo que mejor le con
venga. El segundo cae en el
error contrario: exagera las
atribuciones del Estado en la
Asistencia Social hasta hacerlo
dueño de todo, de terrenos, de
empresas... y que todo lo dis
ponga sin dejar casi nada a la
iniciativa individual. Es el mal
dito colectivismo que conduce
a la Sociedad a la vagabunde
ría (ociosidad), y como conse
cuencia a la hambre y a la mise
ria.

Por último veamos lo que en
seña la Escuela Católica: la Es
cuela Católica evita los extre

El señor Secretario de Educación hizo una brillante Defensa de Nuestros Maestros

Y será ahora la razón la que
nos dé motivo para esta nota,
no la alabanza barata porque
no la conocemos.

Sabido es que el profesor
Bustos al llegar a Chile mostró
su agradecimiento a Costa Rica
por los abundantes dólares que
recibió haciendo intensa censa
ra de nuestro medio educacio
nal y dirigiendo unas saetas
contra el señor Ministro de Edu
cación que tuvo valor, y sobre
todo franqueza, para acabar con
el "Régimen Bustos que" ya
parecía entronizarse en Costa
Rica.

El señor Bustos publicó un
libro en el cual analiza su obra
y hace censura de lo que aquí
le aconteció con su innovación
en los sistemas de lectura ini
cial. Y hay que decirlo muy al
to: ese profesor pensó y sigue
creyendo que aquí el "decro
lismo" era ignorado y que no
somos capaces de comprenderlo
y ejecutarlo y de allí que en
contrara un filón que explotar
que le produjo abundantes di

neros y lujosas comodidades,
cuando los pobres maestros es
taban, y creo que están, mal
pagados.

Y de comisionado que vino
para un estudio y un juicio —
que no era urgente, pues nos
otros mismos conocemos nues
tras capacidades y desventajas
— se convirtió en un empleado
admirablemente pagado que
quería estacionarse definitiva
mente.

Por eso nos ha gustado la de
fensa del Lic. Aguilar Machado
que ha podido probar que el
gasto de la Misión Chilena fué
excesivo, que Bustos no nos tra
jo nada nuevo y que somos ca
paces por sí solos de orientar
nos en el plan Decroly o en
cualquiera otro.

Y es que ya estamos cans
dos de tanto innovador exóti
co que quizás muchas veces
vienen a aprender algo de nues
tras escuelas y colegios, que a
veces solo traen el comunismo
escondido o el socialismo esco
lar tan tremendo como pasa en

México y que sobre todo, aca
ar con nuestro Fisco.

La lección dada esta vez nos
salió dura y cara. Dura porque
hemos sido desacreditados en
el exterior y cara porque al in
terésado se le sirvieron sumas
muy crecidas y trataba de pro
longar su estancia.

Nuestros maestros son capa
ces de mucho y eso se prueba
con la primera innovación en
la lectura fonética hecha en
1900 por don Napoleón Quesa
da y con el Silabario Moderno
de la Profesora Señorita Ema
Gamboa, obra que acredita por
efterro y de modo eficiente al
Magisterio Nacional.

Terminen esos ensayos caros
y peligrosos y bástenos a nos
otros mismos que nuestra es
cuela siempre ha sido activa,
llena de democracia y ha for
mado el baluarte de nuestra
cultura y orgullo nacional.

LUMEN

LLEGARAN MAÑANA LOS
DEPORTISTAS SALVADORE
SOS

SAN SALVADOR, 2. — De
acuerdo con los mensajes inter
ceptados y el itinerario del va
por en que viajan, mañana de
ben pasar a la altura de Costa
Rica los últimos atletas de este

WUELO

ork el café se ha vendido a diez dólares y medio el quintal con una buena reacción. También se ha operado esta vez que se refiere a los precios del cacao, que según las referidas informaciones se ha vendido a cinco dólares y medio el quintal.

Las gestiones para un arreglo entre Brasil y Colombia han fracasado por el momento. Así lo comunican desde Río de Janeiro a la Unión de Postadores de Nueva York como información de las negociaciones que con los productores y exportadores brasileños han realizado los salvadoreños. Los cafés de Haití, México, clases bajas de Colombia y países centroamericanos que no presentan cafés bien lavados y de beneficio deficiente si tienen un porvenir bastante difícil. Así resulta de esas noticias.

Será planteada ante el Poder Ejecutivo la situación de la industria de la caña que se ha presentado con motivo de la baja de precios, esta semana en los mercados de Alajuela. Los agricultores harán una presentación ante la secretaria de hacienda por medio de delegados. Y gestionarán que la Fábrica Nacional de Licores elabore dulce en gran escala con el objeto de aumentar así el cupo de compras a los productores de caña, que atraviesan por el problema de una super producción.

Según los reportes respectivos durará 15 días el tráfico ferroviario con Limón con trasbordo. La compañía ferrocarrilera despliega grandes actividades para reparar los derrumbes y lavados en la región entre Turrialba y Juan Viñas. En esa región cayeron nuevos derrumbes, pero la compañía realizó el servicio de trenes y al mismo tiempo continúa en los trabajos para expedir la vía y en esa forma restablecer el tráfico ferroviario directo entre San José y Limón.

o que te vas a coronar al Perú sentido rotundamente, porque todo no se comparan a tu nombre hambre en sus circunstancias olivar ni el amor ni el incienso a Caracas, pues aun cuando en rdio la adhesión al solar de sus carta que escribió a Páez desde "Ya me tiene usted comprometido a una segunda Colombia, de la



Sólo los nuevos Philips Jubilee Radioplayers os traen

"Nueva y mejor audición"

ALM. CEN KÖBERG

San José

primera soy padre, de la segunda soy hijo". Así mi derecha estará siempre en las bocas del Orinoco, y mi izquierda llegará a las márgenes del Plata. Mil leguas ocuparán mis brazos; pero mi corazón se hallará siempre en Caracas y mis caraqueños serán siempre mis primeros compatriotas.

Caracas lo recibe en medio de un júbilo desbordante, la ciudad se engalana con guirnaldas y banderas, suenan los bronces de las iglesias, y de los balcones repletos de lindas caraqueñas cae una lluvia de rosas; un grupo de jóvenes vestidas de blanco quitan los caballos a la carretela del Libertador y le arrastran ellas mismas en triunfo entre los gritos atronadores de la multitud.

Volvió Bolívar a la casa de sus padres, ocupada entonces por los señores Madriz, quienes le ofrecen un suntuoso banquete y tienen la delicadeza de colocarlo en el sitio mismo de su nacimiento. Vienen los brindis y los homenajes y, por fin, se pone de pie el Libertador para agradecer la gentileza, y pronuncia un discurso de corte clásico, pues ya su estilo había llegado a la perfección; pero llega el momento en que evoca a su madre, a sus hermanas, los recuerdos de su infancia, y un sollozo desgarrador, le corta la palabra y se pone a llorar como un niño. El Presidente de la Gran Colombia, el de los triun-

(PASA a la página 7)



El espantoso crimen de los niños expatriados

Recordando que en nuestra América existe un gobierno que se ha complicado con el negro delito de utilizar para fines de baja propaganda política a los niños expatriados por el gobierno de Valencia, copiamos a continuación algunos párrafos de un conmovedor documento del Obispo de Vitoria.

"Han conmovido profundamente nuestro corazón de Padre los lamentos de tantas madres, que lloran la ausencia de sus pequeñuelos. Lloran como Raquel entre sollozos y gemidos. Los buscan y no los encuentran. No admiten consuelo, "quia non sunt", porque no están a su lado.

"Una orden injusta los arrancó de su hogar. Un buque con pabellón extraño los llevó a Inglaterra, a Francia, a Rusia... lejos de sus padres. Crimen espantoso, que ha coronado la insensatez de quienes se alzaron en contubernio con los enemigos de Dios y de la Patria.

"En medio de la pena profunda que embarga nuestro corazón, pensamos con reconocimiento en el gesto paterno del Sumo Pontífice, que, urgido por la solicitud de todas las Iglesias, aún ha encontrado medio de enviar a España el testimonio de su particular amor, en la persona de su representante Mons. Antoniutti, que se ha ocupado, con notorio éxito, en la empresa, meritoria de la vuelta de los hijo a sus hogares.

"Se ha alzado poderosa la voz de los madres de cerca de 5.000 niños; los unos reclaman a sus hijos arrancados violentamente del hogar, los otros maldicen de quienes los forzaron a entregarlos, porque la miseria y la necesidad se entraban por las puertas de sus casas; estos hacen patente su amargo desengaño ante el proceder falaz de los que sembraron la confusión y la mentira, aquéllos tiemblan por el desamparo a que se ven expuestos sus hijos; todos reclaman legítimamente a los que son su gozo y su corona, sintiendo, al ejercitar ese sacrosanto derecho, la necesidad de engendrarlos nuevamente —según la palabra del Apóstol— para Jesucristo y para la patria, en la era de paz abierta para todos los españoles.

Esta demanda no puede ser desoída. Del lado de los padres se pone el derecho natural, fuente sagrada de la obligación y del derecho que les incumbe de procurar, según sus fuerzas, la educación religiosa y moral, física y ciudadana de sus hijos (c. 1.1113).

Por otra parte es preciso que, aunque tardamente, se restituya el orden jurídico conculcado. Los niños fueron arrancados de sus hogares con fines bastardos. Valerse de la inocencia infantil para propaganda de baja política es un crimen. Por eso, se desoveron las sabias proposiciones que hizo la España Nacional, para que en la lucha, que la liberación imponía, no sufrieran los inocentes de la zona marxista. Interesaba más, como textualmente dice una circular secreta de los agitadores que detentaron el poder político de Vizcaya, que la presencia de los niños refugiados fuera ocasión de propaganda, que provocara un estado de general compasión hacia el pueblo vasco.

Pero aun hay más. Los niños expatriados son católicos y han sido expuestos al gravísimo peligro de perder la fe. Esta ha sido la razón potentísima por la cual el espíritu paternal del Papa se ha contristado profundamente. Lo hacía saber así al mundo, al designar su Delegado para la obra de repatriación, que pedían de consuno los derechos de España y los derechos de la Iglesia Católica.

Se envió a los inocentes hijos de España a Rusia y México. Se les puso con harta frecuencia bajo el control de organizaciones dependientes de Moscú en las diferentes organizaciones del Frente Popular.

Y aun despues de haber perpetrado este crimen horrible, se pretende prolongarlo, acumulando todos los obstáculos posibles, para impedir la cristiana labor que el Pontífice y España han emprendido en favor de la rápida repatriación de estos infelices.

Nos elevamos Nuestra voz pastoral para protestar una vez más de ese inicuo comercio, que se hace con evidente detrimento del espíritu católico de nuestra diócesis, que día a día siente el perjuicio que se le hace al retardar la vuelta de sus hijos, que salieron cristianos y deben volver en la integridad de su fe; a la vez que repetimos, salidas del fondo del corazón, las palabras del divino Maestro: "Dejad que los niños se acerquen a mí". (San Lucas XVIII, 16).

Se ha dicho que "se trata de entregar a los niños en manos de sus enemigos"; la verdad está muy lejos de esa infame calumnia. Se trata únicamente de volver los hijos a los padres que los reclaman, y los ciudadanos españoles a la España Católica, que sabe cumplir hasta las más mínimas prescripciones del derecho de gentes, exigiendo la responsabilidad a los que la tienen y cumpliendo amorosamente sus deberes con las inocentes víctimas de la locura política y religiosa de quienes no han vacilado ni ante la ruina material y moral de un pueblo con tal de satisfacer sus insensatos designios.

A la voz de los padres que reclaman a sus hijos unimos la nuestra, que al mismo tiempo viene a suplir la de algunos padres que, olvidando sus deberes, callan o consienten por motivos políticos o interés personal..."

S. D. A.

Suscríbase a "LA EPOCA"

LA FESTIVIDAD DE CRISTO REY EN SAN ISIDRO DE HEREDIA

La parroquia de San Isidro, en la Provincia de Heredia, año a año viene celebrando con gran pompa un homenaje a Cristo Rey, constituyendo el tal acto la máxima fiesta religiosa de aquella católica población.

La de este año verificóse el domingo treinta de enero pasa-

do. Si bien el mal tiempo que ha estado azotando a toda la República, deslució un poco la manifestación externa de amor y adhesión al Divino Redentor, no sucedió así en lo espiritual. En la Misa de Comunión celebrada en las primeras horas de la mañana del domingo copiosa-

mente se distribuyó la Sagrada Eucaristía, y puede decirse que el pueblo compacto se acercó al Altar para recibir a Cristo Sacramentado. Cuando este redactor llegó al pueblo de San Isidro, a excepción de los que adornaban las calles, nadie había en ellas, parecía un lugar desierto. ¿Qué sucedía? Que los isidreños se habían congregado en su hermoso templo para escuchar la Santa Misa, que se efectuó con gran solemnidad. La ofició el señor Cura, Presbítero don Maximiliano Rodríguez, secundado por el señor Cura y Vicario de Heredia, Rev. Padre Miguel Chaverri y el Sr. Mayorista D. Francisco Herrera, como Diácono y sub-Diácono respectivamente. Asistió a los padres celebrantes el Mayorista señor Rojas. Ocupó la Cátedra Sagrada el Padre Chaverri, que con ese estilo innato de él, opulento de galanura y sabiduría, hizo una bella apología de Cristo Rey. El coro fue magistral. Numerosa orquesta, y el Orfeón de Heredia en este acto se acreditó una vez más, como uno de los mejores conjuntos corales que existen en el país. Vaya para sus componentes una felicitación sincera, que sea un insignificante estímulo para su labor artística.

A la una de la tarde las naves de Iglesia estaban ampliamente ocupadas por los feligreses. Iba a comenzar un acto grandioso y sublime: la gran Procesión Eucarística, de largo recorrido, el que estaba adornado de una manera bella en su sencillez, varios arcos triunfales completaban la decoración, poniéndose así de manifiesto la adhesión inquebrantable de aquel noble y trabajador pueblo para con su Divino Señor. La Santa Custodia fue llevada alternativamente por los señores Curas de los dos San Isidros: de Coronado y de Heredia, asistidos por los mayoristas señores Herrera y Rojas. Qué satisfacción plena para un espíritu cristiano el contemplar este homenaje a Jesús Sacramentado, allá en la campiña: apacible, clara, risueña, como la vida de sus moradores; confundidos el hombre y la naturaleza en una armonía perfecta para rendir homenaje a su Creador, homenaje sin las fastuosidades estridente de la ciudad, con un mucho de mundanidad y con muy poco de devoción y fe; y allí, en la campiña, la fe es lo fastuoso, fe felizmente ciega — sin análisis impíos — de un amor profundo, de una inmensidad como el cielo que esperan morar algún día. Al terminar la Procesión, se verificó el Santo Rosario, cantado por un coro de señoritas del lugar formado por el competente Maestro de Capilla señor Carlos Campos. Merecen una congratulación. Para finalizar se impartió la bendición con Su Divina Majestad.

Así terminó aquel memorable día eucarístico. En uno de los arcos triunfales se imploraba: "Oh, Señor, danos tu bendición!" Y pensamos: A torrentes derramará Cristo Rey sus bendiciones y gracias sobre este pueblo ejemplar, que ha hecho de esta festividad su mayor preocupación religiosa.

Carlos María Jiménez

Atiende asuntos de su profesión en su casa, desde siete a diez de la mañana y de una a cuatro de la tarde.

CORREO DE MIRAMAR, MONTES DE ORO

Mal tiempo

Nos están azotando de una manera terrible los vientos; no solo el viento norte sopla fuertemente sino el viento sur y juntándose ambos arrastran gran cantidad de polvo y basura y en remolino levantan los alares de muchas casas. A estas horas con apenas dos días de viento, son más de una docena los damnificados. Nuestra pobre Iglesia, por su mal estado en que se encuentra, pronto quedará sin una teja de barro. Es casi insportable nuestra condición, sin salir, ni casi se puede quedar en casa por que en cada remolino se cree uno sin hogar.

Las Calles

Es de alabarse el esfuerzo del señor Jefe Político por arreglar las principales calles de Miramar. Se están quitando las piedras que estorbaban tanto, y ya el centro va cambiando de aspecto. Es una verdadera necesidad el arreglo de las calles, más aún al tratarse de Miramar, puesto que hay piedras en gran cantidad.

Es lástima que en este cantón tan rico en minas de oro y tan visitado por muchas gentes de fuera no disfrute todavía de las comodidades de la luz eléctrica. Se han hecho varios esfuerzos por ver realizada esta obra, pero hasta el momento no vemos ni movimiento, ni esperanza de ver nuestras calles bien alumbradas.

La Iglesia

Como ya lo dije la Iglesia de Miramar está en estado ruinoso. Hace mucho tiempo que no se ha puesto mano en ella y aún se teme que el mismo viento la desplome tal es su poca consistencia. El pueblo con su Cura, el padre Elizondo, están turnando para lograr más adelante, recogidos algunos centimos por lo menos reconstruir y repa-

rar lo más dañado. En la iglesia nos hacen falta la mar de cosas hasta indispensables para el culto; buenos ornamentos, una patena, un relicario para los santos viáticos, una cruz alta y ciriales, y otros objetos que Dios mediante poco a poco los hemos de tener. Es muy difícil en una parroquia como esta, que apenas principia a formarse, encuentre el Cura todo ya listo.

En un clima como es este, bastante caliente, parece que el calor embota las mentes y las voluntades de muchos, acostumbados a no asistir a la iglesia, menos fácil es hacer venir a estas gentes al templo. Hay quienes si ayudan mucho a Dios gracias, en los turnos y contribuyen con muy buena voluntad, pero ofrecen a Dios su bolsillo y no su corazón.

Las Minas

Un detalle particular tiene el cantón de Montes de Oro y es el estado bonancible económico de la gran mayoría de sus habitantes. Las minas solucionaron por los momentos las escases de trabajo que en otras partes es muy frecuente. Aquí no es así, cada uno puede con comodidad conseguir un empleo en las minas y así se gana holgadamente su pan. Hay tres minas en florecencia que La Trinidad, Bonanza, La Unión y además muchas vetas bastante ricas. Es lástima por otra parte que los mineros no sean económicos. Generalmente casi todo lo malgastan, y lo que es peor, se obligan a trabajar en las minas aún los domingos. Por otra parte las compañías obran injustamente obligando a sus peones a violar el descanso, so pena de ser despedidos del trabajo. Ojalá que el oro no arrastrara al materialismo ni a la injusticia; pero desgraciadamente el oro es el único Dios de muchos.

Corresponsal ad-hoc

Asista Ud. al Grandioso

TURNO FERIA

De Tres Ríos, Durante los días 5 y 6 de Febrero.

Cinco Esquinas sin agua

Un gran sector del vecino barrio de Cinco Esquinas de Tibás se encuentra sin agua. Ignoramos el motivo, pero es el caso que para suministrar el líquido elemento a los vecinos de dicho lugar, una de las regaderas municipales recorre el ba-

rrío, distribuyendo bastante agua.

Ya es tiempo que la Municipalidad resuelva el problema del agua, de suyo serio, no solo para Cinco Esquinas sino para toda la ciudad capitalina.

Notas de Poás

Trabajos en el templo

Con el producto del último turno se siguen llevado a cabo los trabajos en la terminación de las aceras de nuestro templo, gracias a los esfuerzos de nuestro celoso cura Presbo. don Fernando Ramírez, con la cooperación de los otros señores miembros de la honorable junta Edificadora y el activo mayordomo, quienes se esfuerzan por embellecer cada día más la casa de Dios. También en el interior se han hecho algunas decoraciones, se han dorado la custodia, copones, cálices y algunas otras cosas que merece felicitar al señor Emilio Del Valle por el buen éxito obtenido en estos trabajos.

Junta de Caridad

El domingo 9 de Enero se reunió el pueblo para nom-

brar la nueva Junta de Caridad que ha de regir en el presente año quedando electos los señores: propietarios: don Rafael Castro, don Luis Herrera y don Efraín Solís, suplentes: don Claudio Herrera y don Elías Carballo. Mucho hay que esperar de esta nueva Junta, pues son personas que como las anteriores, se desvelan por el adelanto en el pueblo.

Boda

El 19 del corriente contraerá matrimonio el estimable joven don Magdaleno Rodríguez M, con la virtuosa señorita Yolanda Castro Ch. ambos elementos que gozan de simpatía entre sus amistades. LA EPOCA formula fervientes votos por la felicidad del hogar próximo a fundarse.

Corresponsal

Al margen de la vida diaria

Amigo que triunfa en Chile

En sus andanzas periodísticas el Redactor logró captar una noticia que para nosotros tiene el valor y el interés, de habernos enterado del ruidoso éxito estudiantil que en la Universidad de Santiago de Chile ha obtenido recientemente nuestro particular amigo el culto joven Miguel Angel Mata Amador, perteneciente a una de las familias más distinguidas de la Vieja Metrópoli, de la cual son fundadores el profesor don Jesús Mata Gamboa y su digna

señora doña Virginia Amador de Mata.

Miguel Angel ha heredado de sus padres: cultura, talento, bondad y carácter, ha dado nueva demostración de sus envidiables facultades, triunfando rotundamente con las más altas distinciones en la prestigiosa Universidad mencionada que tiene en el joven Mata Amador a uno de sus más destacados valores.

Celebramos de todo corazón el éxito del joven cartaginés y lo felicitamos en asocio de sus venturosos padres y familiares.

Su Santidad Pío XI ha escrito:

«que la prensa católica debe, ANTE TODO, informar con exactitud y con la debida extensión, acerca de la actividad de los enemigos y describir los medios de lucha que han mostrado ser los más eficaces en diversas regiones, proponer útiles sugerencias y poner en guardia contra las astucias y engaños con que los comunistas procuran, y con resultado, atraerse a sí a hombres de buena fe...»

Este, precisamente, es el programa y la obra de

«CARTAS DE ROMA»

También en este país el comunismo avanza moviéndose con argucia e hipocresía, y ocultando sus designios tras ideas que en sí son buenas y atraentes:

LISTED NECESITA Y DEBE CONOCER AL ENEMIGO DE SU FE Y DE SU PATRIA...

«CARTAS DE ROMA» le dará esta información. Para suscripción dirigirse a LIBRERIA LOPEZ, Tel. 3345

VENTA DE UNA CASA

Vendo mi casa de habitación, situada en el Barrio de Aranjuez, de esta capital; 250 varas al norte de la Iglesia de Santa Teresita, por la calle pavimentada que va a Guadalupe.

La casa está acondicionada para una familia pequeña. Dirijase a su propietaria Ester Saborio Guevara, o escriba al apartado 1031.

Turno Grande en Desamparados

25 26 y 27 de Febrero  Camiones a 15 cts

Sección Deportiva

LLEGARON A PANAMA LAS BASKETBALLISTAS COSTARRICENSES

En la mañana de hoy parten los integrantes de las selecciones de futbol y de basket ball TAMBIEN LOS QUE FORMAN LOS EQUIPOS DE TENNIS Y DE TIRO AL BLANCO Y LOS REPRESENTANTES

Grandioso recibimiento en Panamá a las basketballistas

Con un gran recibimiento de parte del deportismo panameño, llegaron ayer a Panamá las señoritas que integran la selección femenina de

basket ball que Costa Rica envía a las olimpiadas. Estuvo a recibir las también el señor ministro de Costa Rica y los miembros del comité olímpico

de Panamá. Las basketballistas fueron alojadas en la escuela Modelo designada para la delegación de Costa Rica. Y se dispuso iniciar los entrenamientos en la cancha que les tocará actuar contra los mejores equipos que participan en esas olimpiadas.

En la mañana de hoy en carro especial agregado al tren de pasajeros del Atlántico parten para Limón donde embarcarán por la tarde para Panamá los integrantes de las selecciones de futbol y de basket ball, así como de los equipos de tennis, tiro al blanco y ajedrez. También los acompañan las delegaciones nombradas por el Comité nacional Olímpico. De Panamá se informa que allá se les prepara un gran recibimiento pues existe mucho entusiasmo por la llegada de los deportistas de Costa Rica que tomarán parte en las Olimpiadas.

Los partidos de futbol de las olimpiadas en Panamá se jugarán desde el diez del corriente mes. Así lo dispuso el comité olímpico. Participarán en esas competencias Costa Rica, México, Salvador, Colombia, Venezuela, Cuba y Panamá. Estas competencias han despertado inmenso entusiasmo pues se sabe de las buenas condiciones en que se presentan los equipos. Está siendo formulado el cuadro de juegos para esos encuentros futbolísticos que constituirán uno de los mejores números de estas tan interesantes olimpiadas centroamericanas y del Caribe.

La administración del Estadio Nacional ha resuelto dar principio a los trabajos de nivelación de la cancha de futbol. Será un trabajo de importancia pues se hace necesaria esa obra. Se cuenta con los planos respectivos y se trata de que la cancha quede en las mejores condiciones para que así se jueguen las partidas del campeonato nacional de futbol de primeras divisiones. La administración del Estadio Nacional está interesada en que la cancha reúna las mejores condiciones.

La Junta Receptora de TRES RIOS

Desde el 25 de los corrientes fueron convocados por el señor Jefe Político de Tres Rios los señores don Gerardo Alfaro Sagot, don Cruz Rodriguez Astorga y Franklin Monestel Vincenzi, para proceder a la distribución de Cédulas Electorales en el distrito central, en donde integran la Junta Receptora.

FISGON

BOLIVAR Y LAS...

VIENE de la página 5... fos de Boyacá y Carabobo, el sol del Perú, en esos momentos no es más que un huérfano que llora sobre las cenizas de su hogar deshecho.

Todos los soles tienen sus ocasos y hasta los dioses tienen sus crepúsculos; Bolívar tuvo el suyo; al salir de aquella casa para nunca más volver, le esperaban las primeras decepciones; las primeras deslealtades, aquella ficción sublime que sólo existió en su imaginación, de unificar las repúblicas, se empezó a desmoronar aun el reino de su misma fantasía. El delirio de Pepa Madriz, ni los éxtasis románticos de Isabel Soubllette, logran atenuar la fiebre que se apoderó de él para impedir el derrumbamiento de sus propósitos. En Bogotá se dejó amar de Manuelita Sáenz, mujer varonil y de gran temple, que lo amó hasta la locura y lo salvó del atentado del 25 de Setiembre. Pero él ya estaba herido de muerte; una terrible enfermedad del pecho contraída en sus campañas y acentuada con las amarguras que le causaban las ingratitudes de sus mismos amigos lo llevaba rápidamente al sepulcro.

El 1º de Diciembre de 1830 llegó a Santa Marta y una semana más tarde era conducido a la quinta de San Pedro Alejandrino, propiedad del caballero español don Joaquín Mier. La esposa de éste quería saludarlo, a lo que don Joaquín se opuso porque el viajero estaba muy fatigado; al enterarse de aquel diálogo, Bolívar que aun a las puertas de la muerte era un caballero perfecto, dice: "Pase usted, señora, que aún tengo alientos para besar su mano".

¿Qué obras tiene usted aquí, señor Mier? — pregunta después Bolívar que aún moribundo sentía deseos de leer.

Mi biblioteca es muy pobre, general, dice don Joaquín.

¿Cómo, replica el Libertador. — Aquí tiene usted la historia de toda la humanidad. Aquí está el Gil Blas, el hombre tal como es; y aquí está don Quijote, el hombre tal como debería ser.

Su vida iba declinando visiblemente y él se daba perfecta cuenta de su estado se dirigió a sus compatriotas en esta forma:

"Al desaparecer de en medio de vosotros, mi cariño me dice que debo manifestar mis últimos deseos; no aspiro a otra cosa que a la consolidación de Colombia: Colombianos: mis últimos votos son por la felicidad de la patria. Si mi muerte contribuye a la unión de los partidos, bajaré tranquilo al sepulcro".

"Quiero morir como cristiano"; y así acabó besando el crucifijo.

El 17 de diciembre el doctor Reverend anunció que sólo le quedaban unas cuantas horas.

De todas las mujeres que le habían adorado, ninguna estuvo a su lado a la hora de su muerte, ni la negra Hipólita, que inconsolable le sobrevivió muchos años, ni su única amada, la soñada Colombia estuvo con él a recibir su último suspiro.

Ah!, pero hubo una, la que le amó desde niño, la que lo hizo brillar como adolescente, la que lo llevó a la victoria en Carabobo, en Boyacá y en Junín, la que lo paseó como un nuevo Leus por las crestas de los Andes, ella su eterna enamorada, la gloria lo recibió en su regazo y coronó su frente pálida con una diadema inmarcescible de inmortalidad.

FIN.

Tomado del "Hogar". México.

Folleto de LA EPOCA

ERNESTO MALTRAVERS

es el título de nuestra próxima publicación

ERNESTO MALTRAVERS

es la historia de una mujer sencilla y noble de alma, a quien la vida coloca en difíciles situaciones. El gran corazón de Alicia, la heroína, se sobrepasa a todas las espantosas vicisitudes.

ERNESTO MALTRAVERS

es una historia de amor, que tiene un matiz delicado de ternura.

NO DEJE USTED DE LEER.

ERNESTO MALTRAVERS

una de las mejores producciones de la literatura universal.

Suscríbese a "LA EPOCA"

Ecos de la fiesta en Las Mercedes.—Discurso del señor don Eduardo Mora

Señores y señoras; queridos pacientes:

Obedeciendo al reiterado e inmerecido ruego que mucho me honra de mi dilecto amigo don Manuel Grillo, y sin el ánimo de hacer un discurso, ocuparé la atención de ustedes breves momentos.

Hace alguna fecha vine a esta institución, con el propósito de asistir a un homenaje, que por su trascendencia e infinita ternura dejó recuerdos imborrables, y trazó quizás, el episodio más bello rendido hasta esa fecha, a persona alguna en este sanatorio. Se trataba entonces de dar las gracias por la caliradHmi⁸ gracias por la caridad que esparció por medio de la ciencia médica un digno hijo de la Patria. Me refiero al doctor don Aniceto Montero Chaves; se reconoció el valor médico, la abnegación heroica casi divina del referido doctor, y por primera vez en la historia de este asilo, celebraron sus bodas de la ciencia y el dolor. Fue un momento sublime! Con amorosa dedicación se colocó el retrato del eminente científico en una de las salas principales de esta institución, para honra de su nombre, y para gloria de la ciencia costarricense.

Poco tiempo después otro gran patriota fue ungido con cálido homenaje; esta misma sala, había sido engalanada con flores, difusión de luces, banderolas, realizaban el acto, la presencia de lindas campesinas venidas de la serranía; la compacta muchedumbre que abarrotaba la sala, se puso de pie, se hizo un silencio... de pronto, los ámbitos de este asilo se estremecieron al efec-

to mágico de las vibrantes notas de nuestro grandioso Himno Nacional. Manos infantiles, descendieron el tricolor que cubría un marco que descansaba sobre un pedestal, y bajo una lluvia de margaritas que todas decía nte quiero, apareció una silueta: era la silueta venerable del mejor amigo de los leprosos; la de ese gran apóstol de la caridad, que responde al nombre de don Rómulo Artavia.

Así fue también instalado el retrato del apóstol de la caridad, en esta Institución, donde ha permanecido como reliquia sagrada, como vivo símbolo de la caridad.

Pero los pacientes no quedaron contentos, querían algo más; todas sus tristezas, todo su dolor, lo fundieron en el crisol de la gratitud, convirtiéndolo en metal, para colocarlo sobre el oro purísimo del corazón de don Rómulo. Recibe pues el señor Artavia este homenaje, como un vivo tributo de agradecimiento, como un rendido sentimiento de admiración y cariño.

El gesto de los pacientes, no sólo constituye un homenaje; es algo más; es el humilde pero sincera grito de corazones agradecidos; es el holocausto de sus almas buenas, que se eleva, para tornar en Bendición y salud, a su querido benefactor.

Queridos pacientes: vosotros habéis cumplido con vuestro deber, y más que ello, habéis demostrado, por encima de las inconsecuencias humanas, que vuestro corazón palpita, a impulso de la gratitud; yo es felicito.

HE DICHO

DE BROMA Y DE VERAS

Pasó la inundación de vientos y de lluvias... y ahora sólo queda la de hojas políticas que son la alegría de los desocupados.

Y que la crisis sigue no hay duda, pues los ciudadanos se han dado, con medio mes de anticipación al lucrativo negocio de vender cédulas electorales. Tan poca fe tienen en la compra el propio día de las elecciones, TRECE, por desgracia, que desde ahora se quieren hacer de los pipiolo.

De askimarks estamos hasta la coronilla... Se nos ha venido encima esto de los askimarks que son algo así como las pa-

peras, una cosa muy hinchada y pegajosa.

Y no nos cansemos... ya que nos viene la peste peor como resultan ser las infladas crónicas deportistas olímpicas, panameñas, etc., etc., etc.

Y en medio de todo, los camiones van dejando despoblada la capital pues han arriado con todas las poltronas, las tijeretas para el ceráneo y la libreta para el confiado carnicero de pueblo o para el pulpero que está convertido aquí en el sostenedor de eso que llaman yeraneo, que como los tenores, los poetas, los candidatos y la chonetera... es nacional.

Gran Fabrica de Imagenes Religiosas y Taller de Escultura Fábrica de Souvenirs

Hacemos imágenes sobre
Catálogos. — Se Reparán
Imágenes.
NESTOR ZELEDON Escultor

Ordenes y muestras en la Librería LA EPOCA
Frente a LA TRIBUNA

Apartado 1031 Teléfono 4062

EN DEFENSA DEL NIÑO...

(VIENE de la página UNO) —
Prensa cubanas, para que se proteja al niño. Señalan como uno de los elementos primordiales de su desviación moral, el riesgo que entraña el libre acceso de ellos a las exhibiciones cinematográficas en que proyectan escenas eróticas y en las que los bandoleros y sus persecutores asumen exaltados por el interés y la emoción de la trama y por la arrogancia de los intérpretes, los contornos sugestivos de héroes y de mártires.

"En Cuba no hay tandas infantiles propiamente dichas. El niño va al cine sin limitaciones, para ver aventuras e intrigas en las que se embellece el adulterio, en las que la alusión a la voluptuosidad se utiliza con reiterado ahínco, en las que la imaginación del libretista concibe el crimen perfecto, el robo sin huellas, el secuestro espectacular y magnífico. Las cintas educacionales, las tramas instructivas y recreativas, lo que supone poner la cinematografía al servicio de una noble función educadora, no interesa. Los empresarios han alegado y acaso con razón—desde el punto de vista de ellos— que una tanda inefable, con proyecciones de esa índole, ya no satisficé a la clientela, porque el niño se habituó a los manjares fuertes. Pero si la inconsciencia familiar no advierte el riesgo, toca al Estado regular y reglamentar las exhibiciones, ya exigiendo tandas infantiles con películas adecuadas, ya prohibiendo la asistencia de los menores a aquellas otras en que se exalta y sublimiza la delincuencia y el erotismo".

"La cinematografía es— y así se utiliza en los medios donde la previsión social considera al niño un material precioso sobre el que hay que ejercer una tutela salvadora— el más eficaz y penetrante vehículo de educación y de cultura. Y es hora ya de que la autoridad se preocupe de estructurar un orden nuevo yendo a la raíz compleja del mal y al origen turbio de nuestra crisis. Para obtener el hombre ejemplar y el tipo de ciudadano de una Cuba mejor, es necesario que se atienda al niño, que se le proteja y que se le rescate al creciente proceso de deformación moral que ahora sufre".

Lea estos libros

La Verdad Merece ser Conocida

España tiene derecho a que se le oiga para ser
rectamente juzgada

¡VIVA ESPAÑA!

Obra escrita con escrupulosa sujeción a la verdad, por Manuel Galindo Lago; S. J. ilustrará a sus lectores sobre la debatida cuestión de la Guerra Nacional Española, y le hará presenciar un gran número de escenas emocionantes y reales atestiguadas por el Autor y cuantos les ha tocado en suerte presenciarlas.

En España Ha Amanecido

Por ANGELO DE TOLEDO

Causas de la Guerra Civil Española; Advenimiento de la República; Reacción de las Derechas; Persecución Encarnizada, etc. ¿Qué hubiera sido de España bajo el yugo de Moscú? ¿Por qué no ha sucumbido España al Comunismo? Los héroes del Alcázar de Toledo. Todo lo sabrá usted si lee esta obra.

España Encadenada

Importantísimo estudio del Gran Líder GIL ROBLES, y la Guerra Nacional Española ante la Moral y el Derecho, por el Ingeniero G. Menéndez Peigada, O. P.

Ambos constituyen un tomo de 88 páginas.

HECTOR

La Novela del ambiente Mexicano, por Jorge Gram.
Palpitantes hechos y heroísmos en que se demostró al mundo que México ama la libertad, la Religión y a su Cristo Rey, hasta el martirio, hasta la muerte.

De venta en la Librería "La Epoca", frente a "La Tribuna"

El nuevo Director del Colegio de los Angeles

Uno de nuestros amigos y colaboradores nos ha contado que tuvo el gusto el pasado lunes de ser presentado al nuevo Director del Colegio de Los Angeles, el distinguido catedrático Fray Antonio Saldaña, de la Benemérita Orden de Predicadores.

Maestro competente, sacerdote distinguido y eminente hijo de la España de Franco, el nuevo Director ha llegado a aquella casa para hacerse cargo de sus nuevos deberes lleno de optimismo y confianza, para seguir la constante y abnegada labor de Fray Santiago Pastor, quien en virtud de las prácticas de la Congregación es ahora sustituido al cabo de su período canónico de tres años.

Persona franca, de espíritu cultivado y de amplio miraje, Fray Antonio sabrá despertar en nuestra juventud el crecien-

te interés que se observa en el católico colegio y recibirá de nuestra sociedad el justo homenaje y consideración que se le debe como uno de los más esforzados hijos de la Orden de Santo Domingo.

Ya ha hecho las visitas de rigor a las altas autoridades eclesiásticas y a muchos de sus colegas en el sacerdocio y pronto, para entrar de lleno en el desempeño de sus funciones docentes en las que LA EPOCA le desea todo seguro y espléndido éxito.

Ya sabe el apreciable dominico que esta Casa está a sus órdenes y que siempre continuaremos prestando nuestro modesto contingente a la bella causa educacional que aquí realizan los Dominicos, así como a su fructífera labor religiosa en los templos de la Dolorosa y de la Capilla de Los Angeles.

Hago pública manifestación de agradecimiento infinito a Santo Cristo de Esquipulas, la Virgen del Socorro y San Juan Bosco por varios favores concedidos.

ANA de SANDINO.

Guía Cinematográfica

Semana del 1º al 7 de febrero de 1938

Clase A—I Sección—Películas para todas las personas
(Circuito Urbini)

Fugitivo de los Aires, el — Su Implacable Rival

Clase A—II Sección—Películas para personas Mayores
(Circuito Urbini)

Matrimonio y Señorío

Historia se hace de noche, la
Mujer persigue al hombre, la
Tres hombres carados

Clase C—Condenadas

Gran Cruz, la — Moralidad

"La flagelación de los Penitentes", no tenemos censura sobre esta película, rogamos a los católicos que se abstengan, sin embargo de asistir a su representación, pues según el prospecto y los cuadros, exhibidos, son francamente inmorales, y causa dolor ver la inercia de la autoridad que no prohíbe tal exhibición y se permite a los jóvenes de corta edad, admirar los cuadros provocativos que se exhiben en el hall del Teatro. Como católicos protestamos de tal abuso y denunciamos el acaso a las autoridades competentes.

En la Parroquia de Escasú Hay Siempre un Espíritu de Superación

Ahora se recibió un lujoso pabellón para la Semana Mayor

Cada vez que una hermana mañana o una tarde deslumbrante de sol nos lleva a Escasú, admiramos algo en ese terruño donde parece vivir tranquila la tradición y el encanto aldeano, que amortigua mucho el ruido de la urbe.

Y siempre que llegamos vemos al templo que poco a poco ha sido cambiado, gracias a dos cosas: primero, el espíritu emprendedor y comprensivo del señor cura Zavaleta, y segundo, a la piedad y ayuda económica y moral de su feligresía.

Ya en el atrio del templo se ve un pabellón: es el proyecto para hermosear los alrededores con buenos jardines y un nuevo arbolado. El plan está en estudio y suponemos que al entrar las lluvias será llevado a efecto. Ha existido la idea de destruir los muros del altozano para colocar sino un barandal, hacer por lo menos un talud conacate que de mejor aspecto el

alcázar del Arcángel.

Estaba en los momentos de nuestra visita el señor párroco desarrollando un precioso pabellón de seda y oro traído desde Alemania y que es una preciosidad. Lo examinamos y pudimos comprobar su artística ejecución, felicitando al pueblo de Escasú por esta adquisición que será lucida en la Semana del Señor.

Nuevas contribuciones con-

¿CUANDO TENDREMOS CENSURA CINEMATOGRAFICA?

Es verdaderamente alarmante el número de películas inmorales y corruptoras que pasan por las pantallas de los cines del país, a ciencia y paciencia de los señores de la Censura.

Varios padres de familia, justamente indignados por esa indiferencia culpable de los llamados a poner coto a estos abusos, se han acercado a nosotros para manifestarnos su profundo disgusto.

Ojalá que pronto las autoridades superiores intervengan eficazmente, poniendo coto a los abusos tan inicuos, que han traspasado los límites de lo tolerable.

¿Cuándo tendremos censura cinematográfica?

EL EJERCITO ALEMÁN DESAPROBO EL RECIENTE CASAMIENTO DEL MARISCAL

BERLIN, 2. — En fuentes bien informadas se ha sabido que el mariscal Werner von Blomberg, ministro de defensa alemán, renunció su alto puesto antes de salir de Alemania en su viaje de bodas hacia Italia y la isla de Capri. Parece que los oficiales del ejército alemán objetaron el casamiento del mariscal con la señorita Erika Grohn, el que se verificó el día doce de diciembre, y poco después se supo que el ministro de defensa estaba por retirarse del servicio activo. El Fuehrer Hitler y el mariscal von Blomberg tuvieron una conferencia a solas en la cancillería el día 21 de enero, y los bien informados dijeron que Hitler entró al salón de su despacho con gran excitación, del que salió luego con su rostro pálido y grave. Poco después el mariscal von Blomberg salió rumbo a Italia. La boda del gran militar alemán, quien comenzó su carrera hace más de cuarenta años y que ha servido en el antiguo ejército imperial, luego como general bajo la república y llegó a recibir el bastón de mariscal en la era nacional-socialista, se celebró en absoluto secreto, sirviendo el propio Fuehrer Hitler y el general Hermann Goering como testigos.

Regresa a Brasil el aviador Stoppain por defectos en su motor

RIO DE JANEIRO, 2. UP. —

El aviador italiano, Stoppani, uno de los ases de la aviación italiana que participó en el reciente vuelo trasatlántico encabezado por el coronel Biseo y en el que pilotó otro avión Bruno Mussolini, despegó de Natal rumbo a Italia a las ocho y 10 minutos de la mañana de hoy, con su primera escala Dakar, en la costa de Africa del oeste. A las doce y 20 minutos Stoppani radiografió a la oficina de la empresa aérea Condor que se veía obligado a regresar a Fernando de Noronha o Natal debido a un desperfecto en sus motores. La oficina de la compañía Air de France confirmó 90 minutos después que Stoppani estaba devolviéndose hacia las costas de Brasil después de haber volado unas cuatro horas sobre el océano. No se han recibido informes adicionales acerca del lugar donde efectuará su reatizaje, pero mientras tanto las autoridades navales brasileñas han alistado lanchas de motor para auxiliar al aviador italiano caso de verse obligado a descender en alta mar.

pletarán el gasto, ya que hoy turno que sirve para continuar la renovación del templo y cancelar algunas deudas.

Otro día hablaremos de otros aspectos locales y del hermoso que montarlo en las correspondientes varas.